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“Alito” Moreno dijo 
en Puebla que al PRI 
se le respeta y van 
por la gubernatura
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PUEBLA ES EL 
4º LUGAR EN 
SECUESTROS

  Los gastos innecesarios del Poder 
Judicial podrían llegar a 25 mil mdp
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PRD asegura que se 
mantiene en el Frente 

Amplio por México; 
espera aclaraciones

 El estado de Puebla se posiciona en cuarto lugar a nivel nacional, con el mayor número de 
secuestros, según la organización civil Alto al Secuestro, en su reciente medición.
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Bajan los casos de 
Dengue, pero sube 
numero de contagios 
Covid en Puebla
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Nueva ley en Puebla 
acabaría con 
partidizar imagen 
de instituciones 
de gobierno
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EN MORENA SOMOS HERMANOS, NO HABRÁ PELEAS 
COMO EN EL FRENTE AMPLIO: NACHO MIER

REITERA SERGIO SALOMÓN, IMPULSO AL TURISMO REITERA SERGIO SALOMÓN, IMPULSO AL TURISMO 
DE PUEBLA A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONALDE PUEBLA A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL

   El gobernador y la señora Gaby Bonilla inauguraron la edición 81 de la El gobernador y la señora Gaby Bonilla inauguraron la edición 81 de la 
Gran Feria de la Manzana 2023Gran Feria de la Manzana 2023
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Uso prolongado Uso prolongado 
de antiácidos de antiácidos 

aumenta riesgo aumenta riesgo 
demencia: demencia: 

investigacióninvestigación

  El IMT evalúa a fondo las 
necesidades de puebla: Nacho Mier

20 MIGRANTES FUERON 
RESCATADOS POR LA 

POLICÍA MUNICIPAL DE 
PUEBLA; HAY UN DETENIDO

  La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de Puebla, logró el rescate 
de dos hombres, ocho mujeres, así 
como 10 menores de edad provenien-
tes de Centroamérica. En su mayoría 
menores de edad y mujeres proce-
dentes de Honduras y Guatemala. 
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ANGELOPOLITANAS

La reforma al Poder Judicial va en serio y empezará por reducir los privile-
gios de su cúpula.
De cara a la discusión del Paquete Económico 2024 en la Cámara de Dipu-
tados, el Grupo Parlamentario de Morena hará una revisión minuciosa del 
gasto que ejerce el Poder Judicial, ya que, de manera inicial, se han 

detectado gastos innecesarios que van de los 15 mil a los 25 mil 
millones de pesos, señaló el coordinador parlamentario, Ignacio 
Mier Velazco.
Dentro de los gastos superfluos, hay una partida de 3 mil millones 
de pesos destinados a reparaciones en los domicilios particulares de 
los ministros y los jueces de distrito, explicó el poblano.

Nacho Mier comentó que esto no tiene qué ver con el gasto de los recursos des-
tinados al desarrollo del objetivo que tiene el Poder Judicial, que es realmente 
garantizar la administración de Justicia en México. “Tienen excesos por cerca 
de 25 mil millones de pesos y vamos a hacer una revisión puntual de ese dinero 
que representa todo el gasto que no tiene que ver con el cumplimiento de sus 
objetivos”, expuso.
En estos recursos se incluyen los 3 mil millones de pesos que se gastan en 14 
escoltas que tiene cada uno de los ministros y otros jueces, los carros blindados 
cada uno, y que se extiende en algunos casos para jueces y magistrados de 
distrito”.
“Deben entender que la era de los privilegios se acabó, que la prioridad de la 
Cuarta Transformación es el combate a la pobreza y la desigualdad, los resultados 
están a la vista, 9 millones de pobres menos en el país gracias a la política de 
austeridad, el combate a la corrupción, manejo responsable de la economía y el 
uso del Presupuesto como la política pública más importante de distribución del 
ingreso. Hay que acabar con la burocracia dorada que se niega a desaparecer 
en el Poder Judicial”, concluyó.

Como un verdadero cacique, el dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas, sentenció que a su partido para 2024 “ni lo doblan, 
ni lo echan para atrás”, y las posiciones que les corresponden son 
para los priistas y así se defenderán para la gubernatura de Puebla 
como se está haciendo con la candidatura presidencial.
Sostuvo que dentro del proceso que se están haciendo desde el 
Frente Amplio Por México se tiene claro, que los priistas saben ganar 

o perder, y para 2024 demostrarán que ganarán con la recuperación del 
país, la presidencia de la República, y para la entidad, la gubernatura de Puebla. 
Señaló que “en el PRI están los hombres y mujeres que no sólo entienden la 
ideología y los principios del partido, que defienden las instituciones, respetan la 
ley, impulsan la fortaleza democrática. Que en el PRI no somos perfectos, pero 
damos resultados y sabemos gobernar”.
“Alito” Moreno acudió el sábado para tomar protesta a las consejeras y conse-
jeros que forman el Consejo Político Estatal del PRI para el periodo estatutario 
2023-2026.

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió orar por el eterno 
descanso de Aurora Sierra Rodríguez, diputada local del PAN, y Ana 
Laura Martínez Escobar, regidora de Morena, quienes fallecieron el 9 
de agosto.
Desde la catedral, encabezó la homilía de este 13 de agosto y ofreció 
sus condolencias a las familias de las fallecidas y reconoció su trabajo 
en la política del estado. Sánchez Espinosa dijo que ambas coincidieron 

en su amor por Puebla y destacó que dejaron un gran ejemplo de trabajo, 
dedicación y compromiso por la ciudad.
En otro orden de ideas, Sánchez Espinosa lamentó que, en el país y el resto del 
mundo, se sigan registrando actos de violencia que atentan contra la integridad 
de las personas.
“La situación que se está viendo de inseguridad de violencia que azota a nuestro 
país, golpeado, lastimado y esa situación puede conducirnos a la desesperanza 
y a caer en una resignación, por eso no hay que olvidarnos de Jesús y caer en 
la crisis”, dijo.

El estado de Puebla se ubicó en cuarto lugar a nivel nacional, con el mayor 
número de secuestros, según la organización civil Alto al Secuestro, en 
su reciente medición. Según la medición, de diciembre de 2018 a junio del 
2023, en la entidad se han contabilizado 234 casos, con lo que se ubica 

entre los primeros sitios con mayor incidencia.
Se describe que Veracruz tiene el primer puesto con 965 secuestros, Estado 
de México 903, Ciudad de México 427, Puebla 234 y Michoacán 225.
El 3 agosto, la Fiscalía del Estado dio a conocer que obtuvo sentencia conde-
natoria de 80 años de prisión contra Guadalupe N., Jorge Luis N e Iván Cándido 
N. por el secuestro y asesinato de Aldo, de 19 años, quien estudiaba Contaduría 
en la BUAP.
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TEXTILERO MEXICANO CREA CALZADO 
CON DISEÑOS ARTESANALES 
EMBLEMÁTICOS DEL PAÍS
Primero, lanzó su producto estrella, un calzado con un diseño 
de sarape, una especie de frazada de lana o colcha de algodón 
de colores vivos que se asocia con la cultura mexicana

REDADA

VUELVEN A PROCLAMAR A EVO 
MORALES COMO CANDIDATO PARA LAS 
SIGUIENTE ELECCIONES EN BOLIVIA
El expresidente de Bolivia Evo Morales manifestó estar 
sorprendido porque nuevamente lo proclamaron como 
candidato presidencial por el MAS

MÉXICO REGISTRA SUPERÁVIT EN LA 
BALANZA COMERCIAL AGROALIMENTARIA 
DEL PRIMER SEMESTRE
Las exportaciones agroalimentarias de México ascen-
dieron a 27 mil 511 mdd, mientras que las importaciones 
sumaron 22 mil 200 mdd

ZUCKERBERG DICE QUE MUSK “NO 
ES SERIO” CON LA PELEA Y “ES 
HORA DE DEJARLO PASAR”
Mark Zuckerberg dijo que el dueño de la empresa X, Elon 
Musk, “no es serio” respecto a la pelea con la que llevan 
dos meses especulando
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Recibe Radio BUAP reconocimiento del 
Noticiero Científico y Cultural Iberoamericano
• Por su colaboración en la divulgación de la ciencia y la cultura

Con oración especial, 
Arzobispo de Puebla 
lamenta muerte de 
Aurora Sierra y Laura 
Martínez
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinoza, lamentó la 
muerte de la diputada Aurora Gua-
dalupe Sierra Rodríguez y la regidora 
Ana Laura Martínez Escobar, quienes 
fallecieron el pasado 9 de agosto. Las 
describió como políticas que lucharon 
por mejorar el panorama de seguri-
dad e inseguridad social en Puebla 
capital y al interior del estado, es por 
ello que emitió una oración especial.

Durante la misa dominical condenó 
el asesinato de Montserrat, una joven 
que fue privada de la vida en un asal-
to en calles de León, Guanajuato y 
pidió por su descanso eterno.

Recapituló que la situación que vi-
ven los mexicanos de inseguridad y 
de violencia extrema, se observa en 
las múltiples redes sociales sin ayuda 
de la autoridad

“Da la impresión de que se debe 
enfrentar un horizonte, en el que se 
debe enfrentar a las fuerzas contra-
rias, solos a las fuerzas que tiene el 
mal y empezamos a dudar, caemos 
en la desesperanza no sabemos cómo 
salir de la situación en la que vivi-

 ALMA MÉNDEZ

Durante la Primera Cumbre Iberoame-
ricana de Medios Públicos, que tuvo 
lugar en Guanajuato, el Noticiero Cien-
tífico y Cultural Iberoamericano (NCC) 
entregó un reconocimiento a Radio 
BUAP por su contribución a la divulga-
ción de la ciencia y la cultura, a través 
de sus contenidos sonoros.

La premiación tuvo lugar en el mar-
co del sexto aniversario del NCC, que 
en esta ocasión entregó 27 menciones 

a televisoras, radiodifusoras y otros 
medios públicos, así como a una ins-
titución de salud, por su labor en la 
comunicación de la ciencia, o bien en 
la generación de contenidos en plata-
formas como Tik Tok.

Radio BUAP fue distinguida en la ca-
tegoría de radio, como un medio que 
contribuye a divulgar la ciencia y forta-
lecer los lazos culturales entre los paí-
ses iberoamericanos. A recibir este re-

conocimiento acudió el subdirector de 
este medio oficial de la Máxima Casa 
de Estudios en Puebla, José Luis Sosa 
Moctezuma.

De igual forma, Directo Colombia, 
de la Universidad Javeriana; Televi-
sión Educativa de Honduras; el Siste-
ma Estatal de Radio y TV de Panamá; 
la Universidad Politécnica de Valencia; 
la Unidad de Televisión del Estado de 
Guanajuato; las universidades Autó-
noma del Estado de México y de Ta-
maulipas; TVUNAM y el Canal de Ex-
tremadura, España, fueron otros de los 
galardonados.

Al igual que los medios e institucio-
nes que recibieron este reconocimien-
to, la BUAP forma parte de la Asocia-
ción de las Televisiones Educativas y 
Culturales Iberoamericanas (ATEI), 
cuya misión es abonar al desarrollo de 
la educación, la ciencia y la cultura, a 
través de la televisión, la radio y otras 
tecnologías y plataformas de la infor-
mación y comunicación.

Con más de 25 años de trabajo radio-
fónico, Radio BUAP se constituye como 
la estación oficial de la Benemérita Uni-
versidad Autónoma de Puebla, con una 
transmisión en la frecuencia 96.9 MHz 
en FM, con indicativo XHBUAP-FM y 10 
kW de potencia desde la ciudad capital.

 REDACCIÓN

SUBE Y SUBE EL TANQUE DE GAS LP EN PUEBLA CAPITAL

Puebla, Pue- Del 5 y hasta el 12 de agos-
to, el tanque de gas LP de 20 kilos subió 
a 321.20 pesos en la ciudad de Puebla y 
zona metropolitana, informó la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE).

El combustible de uso doméstico con 
el precio más alto se encuentra en Amixt-
lán, Coatepec, Tepango de Rodríguez y 
Zoquiapan) es de 331.2 pesos.

Mientras que, el más barato se en-
cuentra en Izúcar de Matamoros, Chietla, 
Epatlán, (región 153), en 307.8 pesos.             

En tanto que, en Honey, Pahuatlán, 
Tlacuilotepec y Tlaxco, el tanque no po-
drá ofertarse en más de 325.2 pesos. 
Mientras que, en la 129 (Acteopan , Co-

huecan, Teotlalco y Tepemaxalco) es de 
máximo 316 pesos.

En municipios como Acatlán, Ahuehue-
titla, Albino Zertuch, Chila y Piaxtla, el 
precio máximo es de 331.6 pesos. En la 
150 (Coronango, Juan C. Bonilla y Tlalte-
nango) es de 318.8 pesos, mientras que 
en la 151, donde están Huaquechula y 
Tepexco, es de 318.2.                            

En Chignahuapan, Jalpan, Huauchi-
nango, Tetela de Ocampo y Zacatlán, al-
gunos de los municipios que conforman la 
región 152, el precio máximo es de máxi-
mo 313.4.   

En la región 154, costará máximo 321.2 
pesos. Acá están la capital de Puebla, 

Amozoc, Atlixco, Huejotzingo, Ocoyucan, 
San Martín Texmelucan, las Cholulas, San 
Felipe Teotlalcingo, San Matías Tlalanca-
leca, San Salvador el Verde, Tlahuapan y 
Tochimilco.   

En municipios como Acajete, Acatzingo, 
Coyomeapan, Ciudad Serdán, Quecholac, 
Tecali de Herrera y Tepeaca (región 155) 
el precio máximo es de 317.4 pesos. En la 
156, donde están Cuetzalan, Libres, Oco-
tepec y Teteles, es de 322.8 pesos.                                      

Por último, en (Pantepec y Venustiano 
Carranza) es de 337.4 pesos y para la 207, 
conformada por Acateno, Hueytamalco y 
Tepeyahualco, en 320.6 pesos.

         ALMA MÉNDEZ
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En Amozoc, 38 migrantes 
son rescatados por la Policía 
Estatal; había 11 niños

PARA ENFRENTAR LO QUE RESTA DE 2023, ES 
NECESARIA UNA PLANEACIÓN FINANCIERA

Se comprometió 
la ruta Alianza 
Miahuateca a dar 
apoyo a deudos 
de víctimas
Puebla, Pue. Pobladores de La Trini-
dad bloquearon la carretera federal 
Tehuacán- Orizaba, para exigir a las 
autoridades que saque de circulación 
a la ruta Alianza Miahuateca, unida-
des del transporte público involucra-
das en el choque del pasado 10 de 
agosto, hecho que dejó 6 muertos.

que subió a seis el número de per-
sonas muertas, por el choque de una 
combi del transporte público, que se 
estampó con un camión de carga en 
el municipio de Santiago Miahuatlán.

Algunas versiones periodísticas 
mencionan que, la sexta persona mu-
rió en el Hospital General de Tehua-
cán, donde fue internado desde ayer 
debido a que sufrió diversas heridas 
de gravedad.

Por estos acontecimientos, la Se-
cretaría de Movilidad y Transporte del 
Estado de Puebla, determinó que este 
tipo de ruta ya no podía circular, por 
la peligrosidad que represente.

Por tal motivo, generó molestia 
entre pobladores de la colonia La Tri-
nidad, debido a que varias de las víc-
timas eran vecinas de este lugar y la 
ruta seguía circulando, a pesar de que 
la restricción que se le aplicó.

Sin embargo, trascendió que tras 
una reunión con los concesionarios 
de esta ruta de transporte se com-
prometieron a dar el apoyo total a los 
familiares de las víctimas de este ac-
cidente.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue- Autoridades de la Policía Es-
tatal, en coordinación con la Policía Muni-
cipal de Amozoc, rescataron a 38 migran-
tes indocumentados, los cuales fueron 
ubicados dentro de un pequeño inmueble 
de San Mateo Mendizábal.

Las autoridades dieron parte al Insti-

tuto Nacional de Migración (INM), cuyos 
agentes son los encargados de realizar el 
aseguramiento de los indocumentados, 
brindarles los servicios de atención nece-
sarios y comenzar los trámites de repa-
triación.

Dentro de las personas encontradas 

estaban: 15 hombres, 12 mujeres y 11 
menores de edad (entre niños y niñas).

Cabe mencionar que, en otro momento 
y por el medio día, elementos de seguri-
dad retuvieron a migrantes en la caseta 
de Atlixco, los llevaban a bordo de una 
camioneta Suburban. alma méndez

Puebla, Pue- En el 2023, se espera que la 
tasa objetivo en México se mantenga en 
el 11.25%, lo que representa el costo del 
dinero en la economía. Esta tasa afecta los 
intereses que cobran las instituciones ban-
carias al otorgar préstamos a las personas. 
Aunque el 11.25% puede parecer alto, al-
gunas tarjetas de crédito cobran tasas su-

Anselmo Salvador Chávez Capó, profesor 
de la Licenciatura en Administración Finan-
ciera y Bursátil de la Upaep.

A nivel internacional, la Reserva Fe-
deral de Estados Unidos ha cambiado su 
tasa objetivo al 5%, lo que indica que Mé-
xico busca mantenerse alineado con las 
políticas de la FED para evitar una fuga de 
inversores hacia Estados Unidos, expresó 
el académico.

que alcance el 4.6% en 2023, mientras 
-

ye productos volátiles como alimentos y 
energía) se pronostica en 5.20%. Aunque 

subyacente sigue siendo alta, lo que re-
presenta un desafío para el control de la 

Se espera que el crecimiento del Pro-
ducto Interno Bruto (PIB) sea de apro-
ximadamente 2.59% en 2023, impulsa-
do principalmente por el crecimiento del 
sector industrial y la reactivación de la 

mostrado un crecimiento del 4.5%, lo que 
indica un mayor dinamismo en la econo-
mía, asentó Chávez Capó.

Con respecto al tipo de cambio, señaló 
que se espera que se mantenga alrededor 

año, lo que representa un ligero aumento 
en comparación con la situación actual.

Las remesas seguirán siendo un fac-
tor relevante para la economía mexicana, 
con un ingreso anual cercano a los 60 mil 

millones de dólares
Finalmente, expresó que se espera que 

la economía mexicana cierre el 2023 con 
un crecimiento cercano al 3% y que las 
variables macroeconómicas se manten-
gan estables, reduciendo la incertidum-
bre para los inversionistas. Sin embargo, 
se necesitarán planes y programas que 
fomenten la inversión productiva para lo-
grar un crecimiento sostenible y cumplir 
con los objetivos económicos del país. 

 ALMA MÉNDEZ
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BAJAN LOS CASOS DE DENGUE, PERO SUBE 
NUMERO DE CONTAGIOS COVID EN PUEBLA

LLUVIA DERRIBÓ 11 
ÁRBOLES, ATRAPÓ 
5 AUTOS Y CAUSÓ 
INUNDACIONES EN EL 
NORTE DE LA CAPITAL
Puebla, Pue. Las fuertes lluvias en 
la ciudad Puebla dejaron inundacio-
nes, 11 caída de árboles y postes, 5 
autos atrapados e inundaciones en:

MERCADO MORELOS
MERCADO VICTORIA
RÍO EDUCADORAS
PLAZA AMALUCAN
El aguacero de este pasado sá-

bado generó diferentes contratiem-
pos para automovilistas al igual que 
para peatones, pues hubo compli-
caciones de paso en el Puente de 
Amalucan, donde se incrementó el 
nivel del agua.

En la federal Puebla-Tehuacán 
cerca de plazas Amalucan, el agua 
también subió, a tal grado que fue 
necesario rodear el lugar, para lle-
gar al otro lado de la ciudad.

Se reportó que dos vehículos 
quedaron varados sobre la Avenida 
Justo Sierra debido a las inundacio-
nes en la colonia Satélite, por ello 
elementos de Protección Civil tuvie-
ron que intervenir.

Por parte de Protección Civil Mu-
nicipal de Puebla se informó que no 
se registran personas lesionadas, y 
a través de la Dirección de Protec-
ción Civil y Control de Tránsito se 
han atendido vehículos varados y 5 
árboles y postes caídos.

Asimismo, se menciona que las 
precipitaciones de este sábado fue-
ron de 5.0 a 10.0 mm, mientes que 
las ráfagas de viento se mantuvie-
ron en 15 kilómetros por hora.

También se informó que el Orga-
nismo de Limpia continúa realizan-
do acciones de limpieza en diversos 
puntos de la ciudad, para atender y 
prevenir inundaciones, derivado de 
las fuertes lluvias, en:

COLONIA EL ÁNGEL
BULEVAR 5 DE MAYO
BULEVAR MARGARITAS
AVENIDA NACIONAL Y 14 ORIENTE

 SILVINO CUATE

Puebla se encuentra en el 
cuarto lugar nacional con 234 
secuestros de 2018 a 2023
Puebla, Pue. Como se ha vuelto cotidiano, 
el estado de Puebla se posiciona en cuar-
to lugar a nivel nacional, con el mayor 
número de secuestros, según la organiza-
ción civil Alto al Secuestro, en su reciente 
medición.

Según la medición, de diciembre de 
2018 a junio del 2023, en la entidad po-
blana se han contabilizado 234 casos, con 
ello se coloca entre los primeros sitios con 
mayor incidencia.

Se describe que Veracruz tiene el pri-
mer puesto con 965 secuestros, Estado 
de México 903, Ciudad de México 427, 
Puebla 234 y Michoacán 225.

de los secuestros en estos cinco estados, 
dan como resultado 2 mil 754, que es el 
48.9 por ciento de los delitos que se han 

cometido en todo el país.
Del periodo de diciembre del 2018 a 

junio del 2023, en todo el país se han re-
gistrado 5 mil 624 secuestros, lo que ha 
generado 7 mil 954 víctimas, y solamente 
6 mil 199 detenidos.

Los estados donde no se registran se-
cuestro son:

AGUASCALIENTES
NAYARIT
QUERÉTARO
TLAXCALA
DURANGO
CAMPECHE

CASO ALUMNO DE LA BUAP
Recordemos que el 3 agosto, la Fiscalía 
General del Estado dio a conocer que ob-
tuvo sentencia condenatoria de 80 años 

de prisión contra Guadalupe N., Jorge 
Luis N e Iván Cándido N. por el secuestro 
y asesinato de Aldo, de 19 años, quien 
estudiaba Contaduría en la BUAP.

Detalló que el 17 de mayo de 2018 sus 
padres denunciaron que recibieron llama-
das de secuestradores, quienes les exi-
gieron 750 mil pesos de rescate de Aldo.

Tras negociar, los secuestradores acep-
taron 30 mil pesos, sin embargo, el 18 
de mayo fue hallado muerto en el motel 
Miño de la colonia Resurgimiento de Pue-
bla capital

Luego de una investigación, se deter-
minó que Uriel, compañero de Aldo, lo 
citó en Plaza Dorada, al lugar llegaron 
Guadalupe, Jorge Luis, Iván Cándido y 
Nayeli, cómplices de su secuestro. 

         SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Los pacientes hospitali-
zados por Dengue en Puebla bajaron 
28.57 por ciento, pues pasaron de 14 a 
10 casos, según el último informe de la 
Secretaría de Salud Estatal.

A través de un comunicado, la Secre-
taría de Salud, informó que en Puebla 
no hubo casos nuevos ni defunciones 
por dengue, con ello se mantiene en 
759 acumulados y tres decesos.

En ese sentido, la titular Araceli So-
ria Córdoba mencionó que, disminuye-
ron a 10 los sujetos que están hospita-
lizados, por dengue, y su observación 
es permanente, para evitar complica-
ciones.

El gobierno del estado reiteró que los 
poblanos tienen que mantener limpios 
los hogares y descacharrizar patios, así 
como voltear y/o tapar los recipientes 
que contengan agua, a fin de evitar la 
proliferación del mosquito que provoca 

la enfermedad.
Respecto a los casos activos, entre 

ambulatorios y hospitalizados por la 
Covid-19, actualmente existen 215 per-
sonas infectadas, ubicadas en 28 muni-
cipios del estado.

Además, dio a conocer que hubo 31 
nuevos contagios y una defunción, era 
una persona con comorbilidades y sin 
esquema de vacunación contra el Co-
vid-19.  SILVINO CUATE
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Los gastos innecesarios del Poder 
Judicial podrían llegar a 25 mil mdp

Dentro de estos 
recursos hay una partida 
de 3 mil millones de 
pesos para “reparación 
o remodelación” de 
domicilios particulares de 
jueces y ministros.

De cara al análisis y discusión del Pa-
quete Económico 2024 en la Cámara de 
Diputados, el Grupo Parlamentario de 
Morena hará una revisión minuciosa al 
gasto que ejerce el Poder Judicial, ya 
que, de manera inicial, se han detectado 
gastos innecesarios que van de los 15 a 
los 25 mil millones de pesos, adelantó el 
coordinador parlamentario, Ignacio Mier 
Velazco.

Dentro de este rubro de gastos super-

de pesos destinados a reparaciones de 
domicilios particulares de ministros y 
jueces de distrito, explicó el legislador 
por Puebla.

Nacho Mier comentó que esto no tie-
ne qué ver con el gasto de los recursos 
destinados al desarrollo del objetivo que 
tiene el Poder Judicial, que es realmente 
garantizar la administración de justicia 
en México de un millón 200 mil asuntos 

justicia, sino sus domicilios personales. 
Incluye ahí la revisión de 14 escoltas que 
tienen, los carros blindados cada uno, 
cada uno de los integrantes y que se 
extiende en algunos casos para algunos 
jueces y magistrados de distrito”.

El legislador señaló que también se 
revisarán los organismos constitucio-
nalmente autónomos sobre los recursos 
que no tienen relación directa para el 
cumplimiento del propósito por el cual 
fueron creados.

“Deben entender que la era de los pri-
vilegios se acabó, que la prioridad de la 
Cuarta Transformación es el combate a 
la pobreza y la desigualdad, los resulta-
dos están a la vista, 9 millones de pobres 
menos en el país gracias a la política de 
austeridad, el combate a la corrupción, 
manejo responsible de la economía y el 
uso del Presupuesto como la política pú-
blica más importante de distribución del 
ingreso. Hay que acabar con la burocracia 
dorada que se niega a desaparecer en el 
Poder Judicial”, concluyó.  REDACCIÓN

que ellos revisan, lo que destinan para 
todo lo que tiene que ver con los juzga-
dos, con los trámites, las secretarías, en 

-
catura federal, la operación y la garantía 
del cumplimiento del propósito consti-
tucional de garantizar justicia pronta y 
expedita.

“Tienen excesos por cerca de 25 mil 

millones de pesos y vamos a hacer una 
revisión puntual de ese dinero que re-
presenta todo el gasto que no tiene que 
ver con el cumplimiento de sus objeti-
vos”, expuso.

Agregó que en este recurso se inclu-
-

de sus casas personales, “no casas de 

EL IMT EVALÚA A FONDO LAS NECESIDADES DE PUEBLA: NACHO MIER
El movimiento que lidera está basado en la solidaridad, igualdad e inclusión

PUEBLA, PUE. “El Instituto Mexicano 
para la Transformación de la Vida Pú-
blica ha sido en Puebla un instrumento 
de organización que recupera la emo-
ción y la energía social del Movimiento 
de Regeneración Nacional, que surgió 
para hacer una revisión puntual de 
Puebla basándose en los principios del 
partido”, expresó Nacho Mier, coordi-
nador de los diputados federales de 
Morena. 

asambleas a lo largo del estado han 
sido un soporte social muy importan-
te, ya que hasta el momento se han 

ciudadanos, que han permitido ela-
borar un diagnóstico completo de las 
principales demandas de los poblanos.

Aseveró que redistribuyendo el pre-
supuesto con el que cuenta el estado 
es como se podrán solucionar sus ca-
rencias y disminuir la cifra tan alta de 
pobreza, ya que Puebla se posiciona 
en el cuarto lugar en este rubro según 
el Coneval “el modelo de austeridad 

millones de mexicanos, es un ejemplo 
de que sí se puede mejorar las condi-
ciones de vida de la gente; hay que 
regresarle al pueblo lo que es suyo y 
verán que dentro de un año habrá 11 
millones menos de ciudadanos en con-
diciones de pobreza y nuestra entidad 
escalará aún más en el CONEVAL”.

Aseguró que IMSS-BIENESTAR va 
a elevar la calidad de los servicios de 
salud de los poblanos y que los indica-
dores estarán al nivel del de los países 

-

cia presupuestal, va a tener como soporte 
-

miento los recursos del Seguro Social; la 
unión de la infraestructura hospitalaria 

Nacho Mier anunció la adhesión al Ins-
tituto Mexicano para la Transformación de 
la Vida Pública de un grupo importante de 
ciudadanos encabezados por el expresi-
dente municipal y exdelegado del IMSS, 
Enrique Doger Guerrero.

Nacho Mier explicó que el movimiento 
está basado en principios y valores como 
la igualdad, solidaridad, libertad e inclu-
sión, donde la suma de voluntades de 
hombres y mujeres libres que buscan la 
transformación de Puebla es fundamental 
“ la amistad es un elemento central, la 
fraternidad es muy importante para com-

batir la exclusión, el encono, el sectarismo 
y la persecución que impiden el desarrollo 
y la transformación; hoy estamos unidos 
quienes deseamos reconstruir a Puebla”.

Agregó que el estado requiere un pro-
yecto humanista al ser diferente a todos 
los demás por sus características cultura-
les y patrimoniales, un proyecto en el que 
participen todos “debemos anticiparnos al 
futuro para generar soluciones, por eso 
hoy se incorporan voluntades de quienes 
anhelan construir un mejor Puebla”.

“Debemos trabajar para que su desa-
rrollo esté basado en la justicia y la digni-
dad humana, donde todos tengamos de-
recho a discernir y a no coincidir dentro 
de una sociedad democrática”, explicó. 

Nacho Mier hizo un llamado para lograr 
que la entidad sea un referente a nivel 

nacional y se posicione dentro de los 5 
primeros estados en todos los indica-
dores y expresó que es un día especial 
al reencontrarse con compañeros que 
lo han acompañado en otros momen-
tos de su trayectoria política “no hay 
que buscar en el pasado el porqué de 
los problemas, debemos ver hacia ade-

no seguir viviendo en las actuales con-
diciones de Puebla”.

En su intervención Enrique Doger ex-
presó que la coincidiencia de hombres 
y mujeres libres de Puebla no es una 
casualidad sino una causalidad “desde 
la visión de las causas que producen 
efectos, porque las causas unen vo-
luntades, las voluntades unidas crean 
movimientos y los movimientos trans-
forman la realidad. Por eso hoy soy el 
portavoz de las causas de un grupo 
de personas que nos acompañan y de 
otras y otros que se irán incorporan-
do en las próximas semanas y meses a 
este esfuerzo”.

 “Damos la bienvenida a las muje-
res y hombres de los diferentes puntos 
del estado de Puebla que vienen con 
las manos y los pies con tierra de las 
diferentes regiones, trayendo la voz y 
el sentir de nuestros correligionarios de 
la sierra norte, la sierra negra, la zona 
conurbada y el centro, poblanos que 
sueñan y trabajan por nuestro estado, 
para darle relevancia al gran proyecto 
del “Instituto Mexicano para la Trans-
formación de la Vida Pública que atina-
damente coordina nuestro amigo dipu-
tado Ignacio Mier Velazco”.

 REDACCIÓN
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Puebla, Pue. El dirigente nacional del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno Cárdenas, sentenció 
que al partido para el 2024 “ni lo doblan, 
ni lo echan para atrás”, y las posiciones 
que les corresponden al partido son para 
los priistas y así se defenderán para la gu-
bernatura de Puebla como se está hacien-
do con la candidatura presidencial.

Destacó que “al PRI siempre se le res-
peta, el PRI es un pilar de la coalición y 
del Frente Amplio Por México y los espa-
cios que tiene el PRI, son del PRI y los 
vamos a defender (…) En Puebla el PRI 
tiene hombres y mujeres para encabezar 
el proyecto en Puebla”.

Sostuvo que dentro del proceso que se 
están haciendo desde el Frente Amplio 
Por México se tiene claro, que los priis-
tas saben ganar o perder, y para el 2024 
demostrarán que ganarán con la recupe-
ración del país, la presidencia de la Re-

pública, y para la entidad, la gubernatura 
de Puebla. 

En su estancia en Puebla, resaltó que 
“en el PRI están los hombres y mujeres 
que no sólo entienden la ideología y los 

instituciones, respetar la ley, impulsan la 
fortaleza democrática. Que en el PRI no 
somos perfectos, pero damos resultados 
y sabemos gobernar”.

“Alito” Moreno acudió a Puebla el 12 de 
agosto, para tomar protesta a las conse-
jeras y consejeros que forman el Consejo 
Político Estatal del PRI para el periodo es-
tatutario 2023-2026.

Indicó que quienes representan al PRI 
en las capitales como en los municipios 
saben que deben hacer propuestas res-
ponsables que abra al partido a la par-
ticipación política pero que privilegie la 
lealtad al partido y militancia para tomar 
decisiones para el 2024.

Moreno Cárdenas mencionó que el par-
tido ha dejado de estar en la nostalgia del 
pasado, de eso todos los priistas están 
convencidos.

-
truir una plataforma, pero lo primero es 
mantener la unidad de la militancia pri-
ista, para impulsar a las compañeras que 

responsable para construir el Frente Am-
plio Por México en próximas semanas, 
donde se construirá con encuestas, deba-
tes y se decidirá de forma democrática el 
respaldo para una o uno compañero del 
partido”.

Recordó que, en la primera etapa que-
daron del PRI, Beatriz Paredes, Enrique 
De la Madrid; por el PAN, Xóchitl Gálvez 
y Santiago Creel. El 3 de septiembre se 
sabrá quién de estos tres será el candi-
dato presidencial por el Frente Amplio Por 
México.  AURELIA NAVARRO

NUEVA LEY EN PUEBLA 
ACABARÍA CON 
PARTIDIZAR IMAGEN 
DE INSTITUCIONES DE 
GOBIERNO
Puebla, Pue. La diputada local del Par-
tido Acción Nacional, Guadalupe Leal 
Rodríguez, explicó que de aprobarse la 
Ley de Imagen Institucional a partir de 
las nuevas administraciones los dos ór-
denes de gobierno, en Puebla tendrán 
que dejar de partidizar la imagen de 

o instituciones.
Explicó que la propuesta de la Ley de 

Imagen Institucional proponer el uso 
de tres colores bases, blanco, negro y 
gris para que los asesores de imagen 
en cada uno de los gobiernos realicen 
la nueva imagen de las administracio-
nes que entrarán en función.

Dijo que históricamente cada vez se 
tienen procesos electorales y se dan los 
cambios de administraciones en los 217 
municipios del interior y la capital del 
estado, así como del mismo gobierno 
estatal, es sabido que quien llega al po-

-
cias de los colores de sus partidos.

Esto, dijo Leal genera un gasto in-
necesario para los ayuntamientos y los 
ciudadanos, porque es justo estos últi-
mos los que no ven algún cambio sus-
tancial en servicios o trámites.

“Buscamos algo muy sencillo, ima-
gen de gobierno y no partido (…) de 
que le sirve a la ciudadanía que cada 
tres o seis años se cambie el color de 
parques, jardines, hospitales, patrullas, 
uniformes y papelería. Es lamentable 
que se partidice la imagen”.

La iniciativa para la Ley de Imagen 
Institucional está siendo impulsada por 
los congresistas, Guadalupe Leal, Kar-
la Rodríguez y Jaime Natale, para que 
aplique a partir de las administraciones 
electas como resultado de los comicios 
del 2024.  AURELIA NAVARRO

DIPUTADA MORENISTA CONVOCA A MUJERES A REALIZAR 
PROPUESTAS QUE SE ENTREGUEN A CLAUDIA SHEINBAUM

Puebla, Pue- La diputada local, Tonantzin Fernán-
dez abrió la convocatoria para que mujeres pro-
pongan temas que sean incluidos en la agenda 
feminista que será entregada a la aspirante presi-
dencial, Claudia Sheinbaum Pardo.

La emanada del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) precisó que, aun cuando 
esta Agenda de las Mujeres fue impulsada en la 
zona metropolitana, la intención es que mujeres 
de los 217 municipios sean partícipes de este 
ejercicio.

Fernández resaltó que habrá de incluir puntos 
prioritarios que interesan a las poblanas para al-
canzar la igualdad sustantiva, libre de violencia 
en cualquiera de los escenarios, la seguridad, be-
cas para universitarias, salud, sistemas de cuida-
do y redistribución de labores dentro del hogar, 

entre otras propuestas.
Reiteró que todas las propuestas que lleguen 

a pactodemujeresclaudiasheinbuam@gmail.com 
y al número de WhatsApp 2226126973, serán en-
tregadas a Sheinbaum Pardo.

Dicha iniciativa está respaldada por activistas, 
colectivos, empresarias, universitarias y profesio-
nistas que buscan dejar una huella a través de la 
aspirante presidencial en favor de los ideales de 
las mujeres, con bienestar social, igualdad, segu-
ridad, educación, político y de igualdad.

Tonantzin Fernández explicó que las propuestas 
antes de ser entregadas a Sheinbaum, el próximo 
domingo en San Pedro Cholula se darán a conocer 
y posteriormente se le hará llegar a la aspirante 
presidencial.

         AURELIA NAVARRO
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En Morena somos hermanos, no habrá 
peleas como en el Frente Amplio: Nacho Mier
Puebla, Pue. El diputado federal, Ignacio 
Mier Velazco, rechazó que dentro del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) llegue a ocurrir una fractura con 
los partidos de la coalición Juntos Hare-
mos Historia tras tener la terna de aspi-
rantes a la gubernatura, como pasó en el 
escenario nacional donde el PRD puso en 
pausa su apoyo al Frente Amplio Por Mé-
xico tras haber excluido a sus candidatos.

“En Morena no va a pasar, somos abier-
tos, transparentes, somos igualitarios, 
somos hermanos”, resumió el morenista 
quien en días recientes ha manifestado 
que promueve la unidad dentro del par-
tido guinda en Puebla.

a muchos no les gustaba que a los parti-
dos aliados como el Verde Ecologista de 
México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT) 

Verde, que a decir de terceras voces de-

en realidad el pueblo de México decidió lo 
contrario.

“Por ello hoy es que tienen unas ban-

las que tenían en el pasado, eso nos da 
gusto –a Morena- porque además somos 
aliados y compartimos la misma platafor-
ma.

Ignacio Mier precisó que en la actua-
lidad existe la democracia, compromiso, 

lealtad y transparencia, es así que si al-
guno de los tres partidos que forman la 
coalición de Juntos Haremos Historia no 
comparte una propuesta legislativa, man-
tiene su postura y no pasa nada, se dialo-
ga hasta lograr los consensos.

Cabe hacer mención dentro del Frente 
Amplio Por México al Partido de la Revo-
lución Democrática (PRD) puso en pausa 
su alianza con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y Partido Acción Nacio-
nal (PAN), por haber dejado fuera de la 
terna de aspirantes presidenciales a sus 

POSTURA SOBRE DEBATE

que acatará lo que determine el Consejo 
Político Nacional del partido Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) sobre la 
realización de un debate entre aspirantes 
a la gubernatura de Puebla, sólo pide que 
el ejercicio sea transparente.

Mier Velazco destacó que él está pre-
parado para ser parte de esos ejercicios, 
“como den doy, yo no batallo, abierto o 
cerrado –el debate- pero transparente”, 
a tiempo reconoció que ese tipo de pro-
puestas se deben plantear con prudencia 

“El utilizar el debate o no, yo debato 
todos los días, tal vez el poblano que más 
debate todos los días soy yo (…) porque 
me toca defender toda la agenda legisla-
tiva, van a decir, lleva ventaja porque está 
actualizado”    

Resaltó que él tiene una amplia ca-
pacidad de realizar un ejercicio de esa 

naturaleza debido a que a diario debate 
con temas legislativos en la Cámara de 
Diputados, por lo que no duda que eso 
llegue a generar que digan que está en 
“ventaja”.   

Cabe hacer mención, que esta sema-
na la dirigente estatal de Morena, Olga 
Lucía Romero Garci-Crespo se pronunció 
porque el único debate que se tenga sea 
el candidato del partido a la gubernatura 
contra aquel que sea puesto por la opo-
sición. 

CREEL TENDRÁ LA 
SEPARACIÓN DEFINITIVA
Ignacio Mier Velazco precisó que está por 

Creel de la Mesa Directiva y en su lugar 
no duda que pueda llegar una mujer, de 
tal forma que sería la primera vez que 
esto pase ante la llegada de la vicepresi-
denta del Partido Acción Nacional (PAN), 

“Tendríamos toda la Mesa Directiva, 
presidencia, vicepresidencia, secretarías, 
integradas por mujeres, esto puede suce-
der el día de mañana”.

Dijo que ha dialogado con la segun-
da vicepresidenta, Karla Yuritzi Almazán 
y la secretaria Brenda Espinoza, las dos 
de Morena, al igual que con la secretaria 
por el Partido del Trabajo (PT), Magda-
lena Núñez Monreal, para que voten por 
la segunda vicepresidenta panista, Noemí 
Berenice Luna Ayala.  AURELIA NAVARRO
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Reitera Salomón Céspedes 
impulso al turismo de Puebla a 
nivel nacional e internacional

LOS PUEBLOS ORIGINARIOS DEBEN RECUPERAR SU DIGNIDAD: NACHO MIER

Vinculada a proceso 
por delitos contra la 
salud en San Felipe 
Teotlalcingo
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla, cumplió orden de cateo en el muni-
cipio de San Felipe Teotlalcingo donde 
logró la detención de Leonor N. en po-
sesión de marihuana y metanfetamina.

El 2 de agosto de 2023 agentes in-
vestigadores realizaron la diligencia en 
un domicilio ubicado en calle Álvaro 
Obregón por la posible comercialización 
de estupefacientes, asegurando a Leo-
nor N., más de 798 gramos de marihua-
na,  y envoltorios con metanfetamina.

En audiencia, luego de analizar la 
información expuesta por la Fiscalía 
de Puebla, Leonor N., fue vinculada a 
proceso por delitos contra la salud en 

suministro, por lo que permanecerá 
con la medida cautelar de prisión pre-

 REDACCIÓN

El gobernador Sergio 
Salomón y la señora Gaby 
Bonilla inauguraron la 
edición 81 de la Gran Feria de 
la Manzana 2023

 
ZACATLÁN, Pue.- Para mantener la cul-
tura y las tradiciones de los municipios 
del interior del estado, e impulsar el tu-
rismo de todas las regiones de Puebla 
a nivel nacional e internacional, el go-
bernador Sergio Salomón inauguró la 

edición 81 de la Gran Feria de la Man-
zana 2023.

 Acompañado por la señora Gaby Bo-
nilla, presidenta honoraria del Patrona-
to del Sistema Estatal para Desarrollo 
Integral de la Familia (SEDIF), el man-
datario estatal señaló que Zacatlán es 
uno de los Pueblos Mágicos icónicos de 
Puebla por sus diferentes atractivos.

 “Las tradiciones y costumbres de 
Zacatlán son reconocidas en el plano 
mundial, una de ellas la realización de 
esta feria con la que se venera la Vir-
gen de la Asunción”, dijo.

 El mandatario destacó que este tipo 
de tradiciones fomentan la convivencia 
familiar y la comunidad entre los habi-
tantes de esta región del estado, por lo 
que celebró su realización.

 En este acto, en el que estuvieron 
presentes el alcalde José Luis Márquez 
Martínez y funcionarios estatales y mu-
nicipales, fue presentada Yoliria, reina 
de la edición 81 de la Gran Feria de la 
Manzana 2023. Posteriormente el man-
datario estatal y la presidenta del SE-
DIF disfrutaron del concierto del can-
tante Emmanuel.  REDACCIÓN

Zongozotla, Pue. “Zongozotla es rico en pro-
ducción de café, el mejor se cosecha a 1300 
metros de altura, pero no se les quiere pagar 
lo justo a los productores, eso se puede re-
solver con el respaldo del gobierno en la re-
colección, el acopio, la compra y la comercia-
lización del producto; así traeríamos mayor 
desarrollo a sus habitantes”, expresó Nacho 
Mier, coordinador de los diputados federales 
de Morena.

Reunido con representantes de comuni-
dades indígenas y habitantes de la región 
de la Sierra Norte, expresó que era muy 
importante para él acudir a conmemorar el 
Día internacional de los Pueblos Indígenas, 
a uno de los municipios más alejados del es-
tado, “los descendientes de las comunida-
des originarias son los verdaderos dueños 
de México, ellos lo construyeron y merecen 
recuperar su dignidad”.

“Podríamos haber ido a Tenochtitlan, pero 
tenía más relevancia venir acá donde el pro-
greso y el tiempo se detuvo, así como en la 
inmensa mayoría de regiones donde preva-
lece su origen indígena; la capital de la civili-
zación azteca se transformó, pero el resto de 
las comunidades no. Al igual que hace 500 
años cuando llegaron los conquistadores es-
pañoles a saquear las comunidades, nueva-
mente han aparecido quienes han acabado 

con los recursos naturales de los municipios 
y los han empobrecido con proyectos que no 

El líder de la mayoría en la Cámara Baja, 
explicó que por ello impulsó la Ley Minera 
para limitar las concesiones de las empresas 
a 25 años y se deje de atentar contra el agua 
y los bosques, “también reformamos el artí-
culo segundo constitucional para consolidar la 
igualdad de derechos de los pueblos origina-
rios y sus integrantes puedan acceder plena-
mente a cargos de representación popular”.

“Hay muchas necesidades por cubrir, no 
es posible que no haya caminos entre los 
municipios y comunidades, que no cuenten 

con servicios de salud, que no tengan lo in-
dispensable para vivir aquellos quienes eran 
los dueños de la Tierra. La primera obligación 
del gobierno debería ser con los pueblos in-
dígenas y es algo que ha impulsado nuestro 
presidente Andrés Manuel López Obrador; 
él ha vivido en los pantanos entre los indios 
chontales y ha respetado la raíz indígena de 
nuestro país, porque legítimamente fueron 

deberían ser los más ricos, que ellos son 
quienes merecen la riqueza por ser los 
verdaderos dueños de México, pero al con-
trario, se tienen muchos pendientes con 

ellos “en Puebla más de 70 municipios son 
de origen indígena, por eso en el Institu-
to Mexicano para la Transformación de la 
Vida Pública, nos estamos organizando en 
asambleas para recuperar la faena que era 
tradicionalmente como nuestros antepasa-
dos resolvían las necesidades y problemas, 
unidos en comunidad”.

“Gracias a Morena tenemos 9 millones 
menos de pobres en nuestro país y llegan 
los programas sociales a Zongozotla, como 
las becas Benito Juárez, la pensión a adul-
tos mayores y a personas con discapacidad 
y el programa sembrando vida; esto ayuda a 

Impulsando la producción de café, apoyando 
a los productores del campo para aprovechar 
los recursos de la madre tierra, sería un lugar 
más próspero para sus habitantes”.

Realizó un reconocimiento especial a las 
mujeres ya que han contribuido mucho al 
desarrollo de su comunidad y son quienes 
cargan a sus espaldas hasta 80 kg del fruto 
con el que se obtiene el café, “ninguna mujer 
debe ser violentada, no debe sufrir abuso, 
ni ser obligada a hacer algo en contra de su 
voluntad; hay que respetarlas, cuidarlas y 
empoderarlas, porque son quienes cada ma-
ñana se preocupan por el bienestar de sus 
familias”, concluyó.  REDACCIÓN
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Mientras las fechas avanzan y en Estados Unidos 
mueven todas las fichas disponibles para promo-
cionar la próxima Copa del Mundo que tendrá como 
sede principal su país en México continuamos sin 
tomar decisiones de fondo que vengan a cambiar 
el rumbo de nuestro balompié.
El tema de los extranjeros y el NO ascenso ni des-
censo siguen lastimando de manera importante al 
fútbol mexicano.
Me explico, la competitividad en la liga Mx está 
comprometida, cada vez las distancias entre los 
poderosos económicamente hablando y los menos 
la diferencia se vuelve cada vez más grande
No hay manera de competir para equipos como 
Puebla, Necaxa, San Luis, Mazatlán, incluso Atlas, 
Pumas, Juárez y Xolos de hacerlo con América, 
Monterrey, Tigres, Cruz Azul y el mismo Chivas, 
quienes aún con la limitante de jugar solo con mexi-
canos, cuentan con una cartera que a pesar de las 
adversidades les permite competir y mantenerse 
a jalones en los primeros planos.
Al no existir descenso, algunos clubes como los 
antes mencionados prefieren no invertir casi nada 
o muy poco y jugársela al milagro de no tener que 
pagar multa, pues algunos, incluso, se han dado 
cuenta que les es más rentable ‘pagar la multa’ que 
invertir en traer jugadores caros.
Es más barato pagar, por decir, 4 millones de dólares, 
que invertir para no hacerlo unos 15 o 20 millones de 
dólares en jugadores para reforzar a su escuadra.
Es por eso que usted, amigo aficionado, se deses-
pera como es el caso del Puebla donde cada día 
vemos más salidas que llegadas de jugadores, y es 
precisamente por lo que le platico.

La franja con Larcamón mediante la venta de juga-
dores se mantuvo durante tres años sin poner un 
solo peso y además se alejó del problema del ‘des-
censo’ (multa).
El problema actual radica en la posibilidad de ir 
bajando en el porcentaje y en determinado momento 
tener que pagar multa, lo cual, como le explicaba 
yo líneas arriba, sería más barato que invertir en 
jugadores de calidad.
Por otro lado, en la llamada liga de expansión, las 
cosas están aún peor, sin el aliciente de lograr el 
ascenso y apalancados por el dinero que les da 
la Liga MX para su subsistencia, los dueños de 
los equipos han optado por dejar de invertir en la 
mayoría de los casos a sabiendas que no tienen 
mayor posibilidad de éxito, aún y cuando logren el 
campeonato, pues el premio para el campeón ronda 
los cinco millones de pesos lo cual tampoco los saca 
de ningún problema mayor.
En la expansión existen buenas plazas de gente 
que quiere y desea trascender con sus equipos 
en sus entidades, sin embargo, la incertidumbre 
que prevalece al no saber si en el próximo mes de 
enero se convierta en Sub 23 o cuáles serán los 
lineamientos a seguir, tiene por lo pronto estancada 
la liga donde se tomó la decisión de invertir lo que 
manda la Liga Mx y hasta donde alcance, a espera 
de saber qué sucederá el próximo año.
Por eso en esta ocasión verá usted equipos no tan 
fuertes futbolísticamente hablando como sucedió 
hasta el torneo pasado, donde a decir verdad se 
vieron buenos partidos de fútbol.
A la expansión no le quedará otra que la de ser 
formador de futbolistas para poder volverse un 

abastecedor de jugadores para el máximo circuito 
y así tratar de sanear sus finanzas.
En la liga femenil mejor ni le digo, para los equipos son 
un gasto al que todos le rehúyen, bajísimas entradas 
en la mayoría de los casos salvo algunas honrosas 
excepciones como Monterrey, Tigres, América y 
Chivas lo cual genera que no se les pueda tratar 
y pagar a las chicas como corresponde, además 
de que las condiciones en las que entrenan y se 
mueven para disputar sus partidos, en la mayoría 
de los casos, son vergonzosas.
Tampoco es culpa de los Clubes y menos de los 
dueños, en realidad es culpa de la circunstancia 
que rodea al fútbol femenil.
Si no podemos sacar al ‘buey de la barranca’ en la 
Liga Mx imagínese usted al fútbol femenil.

Regresa la actividad.
Después del parón por la Leagues Cup donde las 
escuadras mexicanas pasaron con más pena que 
gloria se reactiva la actividad de la Liga MX el próximo 
fin de semana.
En lo que refiere a la debilitada franja del Puebla, 
estará recibiendo al equipo de San Luis en el Cuau-
htémoc donde se le presenta, a pesar de todo lo 
sucedido con las salidas de jugadores y pleitos y 
mentiras entre directivos, la posibilidad de ganar y 
sumar algo en casa dentro de un torneo que desde 
afuera se ve que será mucho muy complicado.
Nosotros como siempre seguiremos en línea
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
Instagram@pepehanan
Tiktok pepehanan1

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan COMPLICACIONES
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El estudio no prueba que los medicamentos contra el reflujo ácido  
causen demencia solo muestra una asociación con la enfermedad.

P OR N E WS W E E K E N E SPA ÑOL

Las personas que toman antiácidos durante cuatro años y medio o más 
pueden tener un mayor riesgo de demencia en comparación con las 
personas que no toman estos medicamentos, según una nueva inves-
tigación publicada en el número en línea del 9 de agosto de 2023 de 
la revista Neurology.

o cuando las personas se acuestan.

LOS ANTIÁCIDOS Y SUS RIESGOS

-
-

-
-

RESULTADOS DEL ESTUDIO: 
DEMENCIA VS. ANTIÁCIDOS
“Aún así, algunas personas toman estos medicamentos con regularidad, por 

-
camentos”.

El estudio incluyó a 5,712 personas, de 45 años o más, que no tenían 

-

anuales.

manera: personas que no tomaron los medicamentos; aquellos que tomaron los 
-

años. Luego se siguió a los participantes durante una duración media de 5.5 años.

RIEGOS DE LOS ANTIÁCIDOS

demencia, es decir, 19 casos por cada 1,000 años-persona. Los años-persona 
representan tanto el número de personas en el estudio como la cantidad de 
tiempo que cada persona pasa en el estudio.

un 33 por ciento más alto de desarrollar demencia que las personas que nunca 
tomaron los medicamentos.

Los investigadores no encontraron un mayor riesgo de demencia para las 
personas que tomaron los medicamentos durante menos de 4.4 años. “Se 
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El presidente nacional del PRD, Jesús Zambra-
no, declaró este sábado que su partido se 
mantiene en el Frente Amplio Por México in-
tegrado también por el PAN y el PRI.

Amplio por México“, aseguró Zambrano en un video en 
redes sociales.

Esto, luego de una pausa de su participación cuando 
sus postulados quedaron fuera de la siguiente ronda 
para elegir al responsable del Frente y virtual candida-
to a la presidencia.

En su mensaje, el perredista añadió que esperan 
aclaraciones después que sus postulados, Miguel Ángel 
Mancera y Silvano Aureoles, no pasaron a la siguiente 
ronda del Frente para elegir a su responsable.

Jesús Zambrano pide aclaraciones sobre por qué as-
pirantes del PRD no pasaron

“Estamos esperando información y aclaraciones su-

construir una nueva mayoría. No seremos los esquiro-
les que le hagan el juego a Morena”, sostuvo.

Aureoles y Mancera dijeron esta semana que anali-
zan impugnar el proceso interno del Frente Amplio por 
México ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF).

Esto luego de que el Comité Organizador no les en-
tregó el dictamen de sus apoyos ciudadanos señalados 
con irregularidades y por los cuales no pudieron avan-
zar a la siguiente fase.

El Frente Amplio por México está integrado por el 
PAN, PRD y PRI. En la foto de izquierda a derecha: 
Marko Cortés, Jesús Zambrano y Alejandro Moreno, lí-
deres de esos partidos. Foto: Cuartoscuro/Archivo

MANCERA Y AUREOLES QUEDAN INCONFORMES 
Ambos postulados del Sol Azteca se reunieron con los 
equipos técnicos de los aspirantes con el Comité Orga-
nizador el jueves por la tarde, solo un día después de 
que se anunció que Aureoles y Mancera no lograron 

foro entre los cuatro contendientes que pasaron a la 
segunda ronda.

Los perredistas quedaron insatisfechos con las res-

-
lítica indebida” los resultados en los que avanzaron 
cuatro contendientes del PAN y PRI: Santiago Creel, 
Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes.

“Necesitamos construir esa nueva mayoría para ga-
nar el 2024 y sacar a esos que le están haciendo tanto 
daño al país“, dijo este sábado Jesús Zambrano,  líder 
perredista.

Tras conocer el anuncio de Zambrano, la aspirante 
panista que sí pasó a la siguiente ronda en el Frente, 
Xóchitl Gálvez, reposteó el video el perredista junto 
con un emoji de aplausos, sin más comentario.

A diferencia de Aureoles, que ha exigido la separa-
ción del PRD del Frente Amplio, los dirigentes de PAN 
y PRI, Marko Cortés y Alejandro Moreno, respectiva-
mente, así como los integrantes de la alianza, inclu-
yendo a Xóchitl Gálvez, puntera en la competencia por 
la candidatura presidencial, han convocado a dirimir las 
diferencias y seguir unidos.

Comité minimiza impugnaciones
Marco Baños, integrante del Comité Organizador, 

rechazó que los lineamientos de la convocatoria fue-
ran cambiados al concluir la primera etapa del proceso 

interno, tal como acusan los perredistas, con lo que 
descartó que haya una afectación dirigida.

“Todas las reglas se establecieron desde un princi-
pio, no hay un solo cambio de reglas, nosotros siempre 

-
tuviera validada. Para eso, se tenía que revisar primero 
que las claves de elector estuvieran en el padrón; en 
segundo lugar, que no estuvieran las personas en los 
padrones de militantes de otros partidos, y que, por 
último, las fotografías que se tomaron las personas se 
pudieran autenticar y que la clave que ellos metieron 
era correcta”, dijo.

Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, ambos del 
PRI, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, del PAN, son los 
cuatro políticos que pasaron a segunda ronda en pro-
ceso del Frente Amplio Por México. Foto: Cuartoscuro/
Archivo

Aunque Baños se negó a ofrecer la cifra de apoyos 
ciudadanos que presentaron irregularidades, agregó 
que “fueron tantas (las anomalías) que fueron deter-
minantes”.

toda la República, el problema es si cumplieron o no 
los parámetros”, insistió.

De acuerdo con el reporte preliminar difundido por 
José Antonio Crespo, analista político y miembro del 
observatorio del proceso del frente, ambos aspirantes 

090, y Mancera, 195 mil 575.
Baños, exconsejero del Instituto Nacional Electoral 

(INE), minimizó las impugnaciones que podrían inter-
poner los perredistas en el TEPJF; descartó que pon-
gan en riesgo el proceso.
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AUNQUE JESÚS ZAMBRANO, PRESIDENTE DEL SOL AZTECA, DIJO QUE ESPERA ACLARACIONES  

SOBRE LA SELECCIÓN DE ASPIRANTES A LA SIGUIENTE RONDA DEL PROCESO DEL FRENTE,  
EN LA QUE QUEDARON FUERA LOS DOS POSTULADOS POR EL PRD.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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